



PROJET « AVENIR »

Fabienne Palisse - Souhela Lasri - CC BY NC SA - 26 janvier 2024

C'est quoi le projet avenir?

Le projet Avenir est un dispositif, qui invite les 70 élèves de **terminale STMG** du lycée Georges Brassens à Rive-de-Gier à découvrir des métiers et les différentes voies d'accès qui y mènent. Il s'agit d'un temps d'accompagnement à l'orientation pour que les élèves puissent construire progressivement une véritable compétence à s'orienter.

- Nos objectifs sont de :
- → Faire travailler les élèves sur leur parcours d'orientation
- → Les accompagner dans leurs choix d'études supérieures.
- → Faire connaître les différentes offres de formation de l'enseignement supérieur et leurs débouchés.
- → Susciter des vocations et développer chez les élèves une culture professionnelle.

Trois ateliers importants ont jalonné cette demi-journée.

I. L'espace professionnel

Les élèves ont rencontré et échangé avec **dix sept professionnels.** De nombreux **métiers** étaient représentés (directrice ressources humaines, banquier, directrice call center, alternante en ressources humaines, chef de secteur GMS, responsable RSE- marketing et communication, expert-comptable...). Les professionnels ont pu évoquer leur parcours, leur expérience, leurs choix d'orientation et études, les métiers exercés, les difficultés surmontées et ainsi montrer aux élèves la diversité des formes de réussite.



Pour les élèves, ce fut l'occasion de mieux appréhender le monde professionnel.

Pour les professionnels, ce fut l'occasion de valoriser l'image de leur métier, partager leur trajectoire professionnelle avec des jeunes, défaire les idées reçues et préparer le vivier de compétences de demain.





II. L'espace orientation

Acteurs phares de l'orientation, les Psy-EN du lycée ont prodigué des conseils pour permettre aux élèves de préparer et de mieux cerner les attendus de la lettre de motivation attendue sur la plateforme Parcoursup.



III. L'espace entreprendre

Grace à la collaboration avec l'association 100 000 entrepreneurs, 3 entrepreneuses ont sensibilisé les élèves à l'acte d'entreprendre au sens large.



- Les élèves ont découvert les généralités sur l'entrepreunariat et ses enjeux.
- Ils ont été amenés à réfléchir sur l'intérêt des matières enseignées dans le monde professionnel.
- Les entrepreneuses ont expliqué le fonctionnement du monde professionnel et ses codes.

C'était un moment très agréable, avec de beaux échanges. Les élèves ont apprécié la mobilisation des professionnels ainsi que le partage des connaissances et expériences.